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ФОРУМ

В Магнитогорске 
прошел форум 
актива ветеранского 
движения «Слава 
традициям 
Магнитки», 
посвященный итогам 
работы городского 
Совета ветеранов  
в 2022 году.

На мероприятии говори-
ли не только о достижениях 
за год, но и чествовали луч-
ших ветеранов городского и 
районных советов ветеранов, 
ветеранов предприятий и ор-
ганизаций города.

Перед началом форума в 
фойе большого зала адми-
нистрации города была раз-
вернута целая экспозиция 
изделий, сделанных руками 
магнитогорцев. Ветераны с 
интересом рассматривали 
предметы самодеятельного 
творчества людей старшего 
возраста, изготовленные в 
рамках регионального кон-
курса Министерства экологии 
Челябинской области «Авось-
ка-74».

Особое место занял стенд, 
подготовленный организа-
цией «Швеи Магнитки». К 
нему было приковано главное 
внимание участников форума. 
Спальные мешки, защитные 
сетки и защитная форма — 
специально сшиты мастерица-
ми для воинов, участвующих 
в СВО. Каждому хотелось 
потрогать вещи, оценить их 
комфортность и удобство для 
наших защитников.

На главное отчетное ме-
роприятие ветеранской орга-
низации прибыли и почетные 
гости, среди них глава Магни-
тогорска Сергей Бердников, 

председатель Горсобрания 
Александр Морозов, пред-
седатель Челябинского об-
ластного Совета ветеранов 
генерал-лейтенант Анатолий 
Сурков, депутаты областного 
Законодательного собрания и 
городского Собрания. 

Сергей Бердников, кото-
рому первым предоставили 
слово, отметил жизненный 
опыт, багаж знаний ветеранов, 
которые сегодня востребова-
ны, как никогда. Он говорил 
и о силе духа людей старшего 
возраста, которые несмотря 

ни на что продолжают решать 
задачи, нужные для города 
и Отечества в целом. И по-
благодарил ветеранов за их 
работу, выразил надежду, что 
ветеранское движение будет 
в городе и впредь серьезной 
и мощной силой. Отдельно 
Сергей Николаевич сказал 
«огромное спасибо» председа-
телю городского Совета вете-
ранов Александру Макарову 
за его активную жизненную 
позицию и, пользуясь случа-
ем, поздравил вожака ветера-
нов с днем рождения, который 

Александр Андреевич отме-
чал в этот день. Глава города 
поблагодарил также и всех 
магнитогорских ветеранов за 
их небезразличие и неугомон-
ность.

В свою очередь спикер 
Горсобрания Александр Мо-
розов подчеркнул, что вете-
раны очень нужны молодежи, 
чтобы традиции, носителями 
которых являются люди стар-
шего возраста, продолжались 
и дальше. 

Магнитогорская ветеран-
ская организация, нужность 

которой отмечали руководите-
ли города, в своем развитии не 
собирается останавливаться. 
У людей старшего возраста 
много добрых дел, направлен-
ных на благо магнитогорцев, 
много и задумок на будущее. 
Об этом в своем отчетном 
докладе о работе за 2022 год 
сказал Александр Макаров. 
Тем более что Магнитогор-
ская ветеранская организация 
— одна из крупнейших обще-
ственных организаций города. 
Она объединяет три районных 
и 373 первичных ветеранских 

организаций, в рядах кото-
рых состоят более 104 тысяч 
человек. Золотой фонд сове-
та ветеранов составляют 25 
участников Великой Отечест-
венной войны и 614 труже-
ников тыла, 1600 ветеранов 
правоохранительных органов, 
3200 ветеранов Вооруженных 
Сил и боевых действий.

Руководитель ветеран-
ской организации уверен, что 
главным направлением в дея-
тельности городского Совета 
ветеранов была и остается 
передача традиций старшего 
поколения в патриотическом 
воспитании молодежи. Еже-
годно патриотические меро-
приятия стартуют в феврале 
проведением месячника обо-
ронно-массовой работы во 
всех учебных заведениях го-
рода. В прошлом году только 
в этом направлении было про-
ведено более ста мероприятий 
с участием ветеранов Великой 
Отечественной войны, труже-
ников тыла, участников бое-
вых действий для учащейся 
молодежи.

Традиционным и значи-
мым мероприятием для города 
и области стала патриотиче-
ская акция «Маршрут памя-
ти». Знаменательно, что в этом 
году совместно с автономной 
независимой организацией 
«Люди долга» городской совет 
ветеранов получил грант пре-
зидента России для развития 
ветеранами военно-патриоти-
ческой работы.

Традиции продолжаются
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«Ветераны — это наши учителя»
Новым представителем 
Челябинской области  
в Общественной палате 
РФ избран заместитель 
председателя областной 
Общественной палаты 
Евгений Андреев. 

Евгений Викторович Андреев ро-
дом из Свердловска. В этом городе он 
окончил школу, после нее — Ураль-
ский политехнический институт, 
стал инженером. Дальнейшая его 
жизнь тесно связана с Южным Ура-
лом. Вот уже в течение двадцати лет 
— с 2003 года Е.В.Андреев работает 
в ООО «Группа «Магнезит», с 2006 
года возглавляет представительство 
компании в Челябинске, является 
членом правления регионального 
отделения Союза промышленников 
и предпринимателей. Ведет актив-
ную общественную деятельность. 
Был помощником депутата Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, сам избирался в областной 
парламент, в данный момент ра-
ботает заместителем председателя 
Общественной палаты Челябинской 
области. Он — председатель прав-
ления Фонда содействия развитию 
Саткинского района. У Евгения 
Викторовича много различных ув-
лечений и хобби, он входит в состав 
Русского географического общества, 
член Общероссийской организации 
«Федерация альпинизма России».

Особое место в его общественных 
делах занимает работа с ветеранами, 
о заслуженных земляках говорит с 
огромным уважением и почтением. 
«Удивляешься их работоспособно-
сти, жизненной энергии, бодрости 
духа, — говорит Е.В. Андреев. — 
Свой богатый опыт, гражданскую 
позицию они передают молодежи, 
стараются воспитать их настоящими 
патриотами своей страны».

В первую очередь примером для 
него служит его отец — Виктор Ва-
сильевич Андреев, ветеран флота. 
«Моего отца трудно застать дома, он 
то на встрече с учащимися или сту-
дентами, то организует мероприятия 
с ветеранами, несмотря на то, что 
на пенсии, постоянно занят, куда-то 
спешит, — говорит Евгений Вик-
торович. — У нас на «Магнезите» 
работал Иван Федотович Чирских — 
мой друг и товарищ. В прошлом мо-
ряк — подводник, в советские годы 
служил на флоте. С ним тоже обща-
юсь по ветеранским делам. В Обще-
ственной палате познакомился с 
председателем Челябинского област-
ного Совета ветеранов Анатолием 
Петровичем Сурковым. Это человек 
с активной жизненной позицией, от-
стаивает интересы пожилых людей, 
стремится поднимать роль старшего 
поколения в воспитании молодых 

людей, их лучших нравственных ка-
честв. Мы часто взаимодействуем по 
различным проектам».

— Евгений Викторович, ваши 
сверстники в 90-е годы чаще посту-
пали учиться на юриста, менедже-
ра, а вы выбрали не популярную 
тогда специальность — инженера. 
После окончания вуза пошли ра-
ботать на производство — были 
начальником смены в АО «Огнеу-
пор». Как объясните?

— Выбор в пользу технической 
специальности был сделан еще в 
школьные годы. С другом ходил на 
подготовительные курсы, мы меч-
тали поступить на физтех УПИ. Он 
поступил по результатам олимпиа-
ды, а я по баллам прошел только на 
факультет строительного материало-
ведения. При подаче документов в 
приемной комиссии у меня спросили: 
«Какой предмет вам ближе — химия 
или черчение?» Я ответил: «Химия», 
она для меня была интереснее. Не 
знал тогда ни про огнеупоры, ни про 
«Магнезит». Мой отец работал инже-
нером на промышленном предпри-
ятии и был для меня примером. 

Как я попал на производство, это 
отдельная история. Наш преподава-
тель, куратор, заведующий кафедрой 
Иван Дмитриевич Кащеев был очень 
требовательным к нам, студентам, 
старался, чтобы его выпускники 

шли на производство. Позаботил-
ся и о нас. В то время уже не было 
«советского» распределения, а Иван 
Дмитриевич нам его обеспечил. Еще 
в университете мы знали, что после 
завершения учебы пойдем на завод 
«Огнеупор». Получив дипломы, туда 
и поступили работать.

— Вы не ограничились по-
лучением диплома инженера, 
продолжали учиться. Это было 
требование времени?

— Уже потом, на «Магнезите», 
моя техническая профессия пре-
образовалась в управленческую, я 
стал директором представительства 
Группы «Магнезит» в Челябинске. 
Нужны были новые знания, навыки. 
Жизнь, конечно, подсказывала реше-
ния, приходилось приобретать свой 
личный опыт. Когда представилась 
возможность учиться по президент-
ской программе подготовки управ-
ленческих кадров, взялся за учебу. 
Узнал немало нового, многое мне 
было известно из практики работы. 
В целом получилась систематизация 
знаний. 

— Почти вся ваша трудовая 
деятельность связана с «Магнези-
том». Так распорядилась судьба?

— Да, можно так сказать. После 
завершения службы по призыву в 
Вооруженных Силах, передо мной 
стоял вопрос о дальнейшей трудовой 

деятельности. Вернуться в Богда-
нович, где начинал карьеру, посвя-
тить себя военной службе — такие 
предложения тоже были. Но опять 
прислушался к словам старшего то-
варища, наш преподаватель профес-
сор Кащеев говорил: «Тот не может 
считать себя огнеупорщиком, кто не 
был в Сатке». Волею судеб я оказал-
ся в этом городе, поехал посмотреть, 
что за город Сатка. С тех пор рабо-
таю на «Магнезите».

— Вы много занимаетесь обще-
ственной деятельностью. Это — 
зов души?

— В Сатке реализуется много 
социально значимых проектов, ко-
торые поддерживаются Группой 
«Магнезит». Я так или иначе был в 
них вовлечен. Потом — все больше 
и больше. Сейчас Фондом содей-
ствия развитию Саткинского района 
и культурных инициатив в городе 
проводится большая работа по со-
хранению наследия жителей, увеко-
вечиванию памяти погибших в годы 
Великой Отечественной войны. Из-
дана книга о Героях. На площади 
перед зданием городской админи-
страции оборудована Аллея Героев, 
на монументах высечены имена сат-
кинцев — участников войны. Кроме 
того реализуется много других соци-
альной значимых для жителей города 
и района проектов. 

— Особое место вы уделяете 
вопросам экологии, охраны окру-
жающей среды. Тема, очень акту-
альная для нашего региона. Как 
вы считаете, есть подвижки в 
решении данной проблемы? Что 
помогает, на ваш взгляд, а что ме-
шает добиться лучших результа-
тов?

— Мы живем в промышленном 
регионе, экологию чувствуем своим 
носом, видим своими глазами. Меня 
как гражданина этот вопрос тоже ин-
тересует. В силу своих служебных 
обязанностей часто приходится бы-
вать на предприятиях промышлен-
ности, и я вижу, какие изменения 
происходят, воочию убеждаюсь, что 
ситуация улучшается. Совершен-
ствуются технологии производства, 
правительством области проводятся 
значительные экологические ме-
роприятия. Взять, ту же работу по 
рекультивации свалки в Челябин-
ске, этот проект был реализован в 
кратчайшие сроки. Ликвидированы 
пожары на Коркинском угольном 
разрезе — это тоже весомый вклад 
в улучшение экологической обста-
новки в регионе. Есть планы по мо-
дернизации очистных сооружений в 
Челябинске. Большая экологическая 
программа будет осуществляться 
в связи с рекультивацией свалки в 
Магнитогорске. Часть территории 
вокруг областного центра и некото-

рых городов области объявлена «за-
щитным зеленым поясом», что также 
благотворно влияет на окружающую 
среду.

В нашем регионе действуют 
общественные организации, кото-
рые не ходят по кабинетам, ничего 
не просят, а занимаются полезным 
делом: высаживают леса, наводят 
порядок в общественных местах, в 
особо охраняемых природных тер-
риториях. О таких волонтерах надо 
больше рассказывать, их пример до-
стоин подражания. Но есть и другие 
факты: люди выбрасывают мусор, 
появляются стихийные свалки. Мне 
кажется, это проявление экологиче-
ского бескультурья, недостаточного 
уровня образования. В рамках эко-
логических программ министерства 
экологии области многое делается 
для просвещения населения, воспи-
тания культуры. Но этого явно недо-
статочно, работу надо усилить. Есть 
свои программы и на предприятиях, 
они вкладывают немалые средства в 
модернизацию производства с целью 
улучшения экологической обстанов-
ки. Со всеми «загрязнителями», в 
их числе «Мечел», ЧТПЗ и другие 
промышленные гиганты, заключены 
соглашения правительством области, 
Росприроднадзором. Обществен-
ность контролирует эти вопросы.

— Что значит для вас быть 
членом Русского географического 
общества?

— Я очень люблю путешество-
вать, можно сказать, объехал всю об-
ласть, побывал во многих регионах 
страны, в разных точках мира. Всту-
пил в Русское географическое обще-
ство потому, что посчитал: могу быть 
полезен. Основная задача общества 
— это популяризация географии как 
науки. В его составе много ученых, 
педагогов, которые занимаются на-
учной и педагогической деятельно-
стью. Я этим похвастать не могу, но 
стараюсь рассказывать о своих по-
ездках, делиться впечатлениями. В 
прошлом году в публичной библио-
теке мы организовали презентацию 
книги известного педагога, краеведа, 
эколога Дамиры Курбановны Драко-
вой «Экологические маршруты Че-
лябинской области», встреча имела 
большой успех как у взрослых, так и 
у молодежи.

— Что вам хотелось бы сказать 
нашим читателям?

— Ветераны — это люди с огром-
ным опытом, они наши учителя, их 
знания всегда востребованы, их жиз-
ненный опыт должен передаваться 
молодому поколению. Хочется поже-
лать всем крепкого здоровья, живите 
долго и счастливо. Мы всегда под-
держим вас!

Беседовала 
 Эльвира Гизатулина

(Окончание.  
Начало на стр. 1).

В 20-й юбилейной па-
триотической акции приня-
ли участие 42 школы, к ней 
присоединились и новые 
участники — 20 дошкольных 
учреждений города. Воспи-
танники школ-победителей и 
представители ветеранских 
организаций побывали в горо-
де Кемерово у памятника Во-
ину-освободителю — точной 
копии памятника в Берлине.

Самым значимым меро-
приятием прошедшего года 
стало проведение в Магнито-
горске при поддержке главы 
города Сергея Бердникова и 
генерального директора ПАО 
«ММК» Павла Шиляева 
первого Слета председателей 
советов ветеранов городов, 
которым присвоено звание 
«Город трудовой доблести». В 
работе Слета приняли участие 
представители 25 городов, 
удостоенных высокого звания 
Город трудовой доблести. В 
качестве особых гостей были 
представители Донецкой На-
родной Республики. К слету 
выпущен альманах «Традиции 
Магнитки живут и побежда-
ют», в котором отражена рабо-
та ветеранского движения.

Многие люди старшего 
возраста поддерживают хо-
рошую физическую форму, 
продолжают участвовать в 
различных соревнованиях и 
состязаниях. В тринадцатой 
городской спартакиаде вете-
ранов, которая проводится по 
одиннадцати видам спорта, 
приняли участие более четы-
рех тысяч человек. А сборная 
команда Магнитогорска в об-
ластной спартакиаде среди 
ветеранов спорта в прошлом 
году уже в третий раз завоева-
ла главный кубок области. 

Городской совет ветеранов, 
общественная организация 
«Ветераны Афганистана и 
Чечни» и серебряные волон-
теры провели восемь акций 
по отправке гуманитарной по-
мощи в зону проведения спе-
циальной военной операции 
и жителям ДНР и ЛНР. Было 
отправлено в общей сложно-
сти 220 тонн гуманитарного 
груза. Огромный вклад в из-
готовлении маскировочных 
сетей для бойцов, спальников, 
бронежилетов, теплых носков 
и других вещей, необходи-
мых для участников боевых 
действий вносят «Швеи Маг-
нитки» и многие неравнодуш-
ные горожане, — подчеркнул 
Александр Макаров.

В настоящее время гото-
вится к отправке девятый по 

счету гуманитарный груз. 
Городской совет ветеранов 
вновь внес свой посильный 
вклад — сформировал 600 по-
дарочных пакетов, в каждый 
из которых вложены открыт-

ки со стихами и символом 
Магнитогорска, шоколад и 
трогательное письмо бойцу от 
наших школьников. Коробки с 
подарками были переданы со 
сцены форума участникам бо-

евых действий Афганистана, 
Чечни, Донбасса для отправки 
с гуманитарным грузом.

Высокую оценку работы 
магнитогорской ветеранской 
организации дал председа-

тель Челябинского областного 
Совета ветеранов Анатолий 
Сурков. По его мнению, в Маг-
нитогорске выстроены идеаль-
ные отношения ветеранской 
организации со всеми струк-

турами власти. Приятно, что 
власти города рассматривают 
ветеранскую организацию как 
людей с огромным потенциа-
лом, золотой фонд Магнитки. 
Анатолий Петрович отметил 
также, что в Магнитогорске 
лучшая ветеранская организа-
ция в регионе и что на Магнит-
ку равняются все ветеранские 
организации области.

На форуме в торжествен-
ной обстановке были отмече-
ны наградами разного уровня 
самые активные члены вете-
ранской организации. Первой 
среди награжденных стала 
старейший активист ветеран-
ского движения города, пред-
седатель совета ветеранов 
Ленинского района Евдокия 
Левченко, ей присвоено зва-
ние «Почетный ветеран Челя-
бинской области». Она стала 
третьей женщиной в регионе, 
удостоенной этого почетного 
звания.

Лучшие ветераны города 
были отмечены наградами 
губернатора области, Законо-
дательного собрания, област-
ного совета ветеранов, главы 
города, Магнитогорского со-
брания депутатов и городско-
го совета ветеранов.

Ольга Пятунина

Традиции продолжаются



Наша поэтесса
В Социальном доме ветеранов с 2005 
года живет очень интересный человек – 
поэтесса Мария Степановна Шипицына.

Сорок лет она прожила в Узбекистане, из них 25 
лет служила в воинской части в должности кадро-
вика. По рассказам Марии Степановны, писать она 
начала, когда появились внуки. Сначала это были 
стишки для детей, затем более сложные стихотво-
рения. Апофеозом творчества считает написанные 
в 2019 году стихи о Родине «Ах, Россия, Россия…». 

Мария Степановна может написать стихи на лю-
бую заданную тему. Она часто принимает участие в 
различных мероприятиях и концертных программах, 
проводимых в Социальном доме ветеранов. На об-
ластном фестивале творчества инвалидов «Смотри 
на меня как на равного», который проводился в конце 
марта 2023 года, поэтесса блестяще продекламиро-
вала специально написанное стихотворение «Пред-
сказание» и была награждена Дипломом.

«Мне очень близка патриотическая тема, хочу 
еще написать стихи о подвигах наших воинов в на-
стоящее время. Порой мучительно думаешь над 
каждой строкой, а потом радуешься своему труду, но 
стало немного подводить здоровье, ведь мне уже 93 
года…», — говорит Мария Степановна.

Мы желаем долголетия и бодрости нашей поэтес-
се, а также новых творческих успехов.

С. Усть-Качкинцева 

Ветеранские медкомиссии: 
рука об руку с медиками
Областной Совет ветеранов 
провел расширенное 
заседание медицинской 
комиссии, посвященное 
итогам работы в 2022 году 
и планам на будущее. 
Оно прошло в режиме 
видеоконференции из 
студии министерства 
здравоохранения региона.

Вел заседание председатель об-
ластного Совета ветеранов Анатолий 
Петрович Сурков. В работе приняли 
участие заместитель министра здра-
воохранения области Наталья Ни-
колаевна Шеломова, главный врач 
областного центра общественного 
здоровья и медицинской профилак-
тики Ольга Викторовна Агеева, пред-
седатель областной организации 
профсоюза работников здравоохра-
нения РФ Денис Петрович Рываев и 
председатель медицинской комиссии 
областного Совета ветеранов Ирина 
Александровна Огошкова. В городах 
и районах области участниками кон-
ференции стали члены медицинских 
комиссий советов ветеранов, глав-
ные врачи медицинских учреждений, 
все заинтересованные члены сове-
тов ветераны.

Заместитель министра здраво-
охранения области Н.Н. Шеломова, 
курирующая работу ведомства со 
старшим поколением, рассказала 
об обеспечении пожилых людей ле-
карственными средствами и органи-

зации медицинского обслуживания 
ветеранов, как амбулаторного, так и 
стационарного. 

Главный врач областного центра 
общественного здоровья и меди-
цинской профилактики О.В. Агеева 
особое внимание обратила на пре-
дотвращение болезней и важность 
донесения до понимания людей стар-
шего поколения, что здоровый образ 
жизни в любом возрасте — это легко, 
здорово и позитивно.

Председатель областной органи-
зации профсоюза работников здраво-
охранения Д.П. Рываев рассказал о 
мерах социальной поддержки после 
ухода на пенсию по старости.

— Сегодня коллективные догово-
ры в некоторых учреждениях здра-

воохранения Челябинской области 
включают в себя обширный перечень 
льгот и гарантий. Работодатели про-
изводят единовременные выплаты в 
связи с уходом на пенсию, выделяют 
денежные средства на поздравление 
ветеранов, оказывают материальную 
помощь неработающим пенсионе-
рам, поздравляют с днём пожилого 
человека, — подчеркнул Денис Пе-
трович, отметив, что перед профсо-
юзными организациями стоит задача 
по привлечению неработающих пен-
сионеров к активному участию в 
жизни учреждения, в том числе в ка-
честве наставников.

Председатель медицинской ко-
миссии областного Совета ветеранов 
И.А. Огошкова, подводя итоги работы 

медкомиссий в городах и районах об-
ласти, назвала безусловными лидера-
ми магнитогорцев. Хорошо работают 
медицинские комиссии советов ве-
теранов Аргаяшского, Кунашакского, 
Варненского, Чесменского, Красноар-
мейского и Катав-Ивановского райо-
нов, Кыштыма, Чебаркуля, Верхнего 
Уфалея, и Аши. Особого внимания за-
служивает инициатива медкомиссии 
Пластовского Совета ветеранов об 
организации совместно с медиками 
города профориентационной работы 
среди старшеклассников школ.

В апреле состоится выездное 
заседание медицинской комиссии 
областного Совета ветеранов в Вар-
ненском районе с участием коллег из 
других южных районов области.

НОВОСТИНОвОСТИ сайт  
«Ветерана Урала»:

осв74.рф
подписной индекс  
«Ветерана Урала»:

П4790
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СОвЕТА вЕТЕРАНОв

ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв

НА ПРИЕМЕ У ДЕПУТАТА

АКТУАЛЬНО «Свои люди» 
Увельского района
В Увельском районе все знают 
самодеятельный театральный 
коллектив «Свои люди», 
руководит которым член 
президиума районного совета 
ветеранов Ольга Александровна 
Суворова, энтузиаст театрального 
дела. 

Члены театрального коллектива — в ос-
новном ветераны: бывшие медицинские ра-
ботники, учителя, продавцы, бухгалтера, но 
всех их объединила любовь к театру, к худо-
жественному слову. Со своими концертами 
и спектаклями они объехали весь район, 
знают их и в области. На этот раз, по прось-
бе руководителей первичной ветеранской 
организации п. Каменский, выступили само-
деятельные артисты в Каменском доме куль-
туры. Многие жители поселка в первый раз 
видели на сцене такую оригинальную про-
грамму. Сначала перед зрителями выступила 
Ольга Александровна и рассказала о своём 
коллективе, активными членами которого 
являются умудренные жизненным опытом 
люди, и не важно, что многим уже за... (не бу-
дем говорить, сколько лет). «Свои люди» уже 
шестой год радуют зрителей всего района 
своими пьесами и концертами. 

Вот и на этот раз концертная программа 
была очень душевной. В репертуаре были 
песни, пьесы современных авторов, высту-
пления на злободневные темы и связанные 
с мечтами о будущем. Зал был наполнен 
атмосферой весеннего настроения, улыб-
ками, радостью светлой жизни, как сама 
весна. От стихов на тему событий, происхо-
дящих на Донбассе, замирало сердце, а по 
всему телу бежали мурашки! Прекрасными 
лирическими песнями порадовала певица 
Ольга Даль! А какие миниатюры - это про-
сто высший уровень! В зале у зрителей лица 
сияли улыбками, в глазах — блеск и слёзы 
от смеха, радость и восторг не покидали на 
протяжении всего концерта. Бурные апло-
дисменты долго не умолкали после каждого 
выступления!

Жители посёлка Каменский, а особен-
но ветераны, искренне поблагодарили 
театральный коллектив «Свои люди» и руко-
водителя — Ольгу Александровну Суворову 
за прекрасный концерт, который проник до 
глубины души каждого зрителя, пришедше-
го на него. На прощание наши односельчане 
сказали артистам: «Желаем вам дальнейших 
творческих успехов и надеемся на скорую 
встречу, так как мы не видели еще прослав-
ленную пьесу «Убоженька» из репертуара 
коллектива. Очень хотим и надеемся скоро 
увидеть её на нашей сцене!».

Такие выступления этого замеча-
тельного коллектива способствуют ду-
ховно-нравственному, гражданскому и 
патриотическому воспитанию жителей рай-
она. А самим артистам участие в театраль-
ном коллективе позволяет быть занятыми и 
востребованными. 

А.А. Кошкарева,
заместитель председателя первичной 

ветеранской организации  
п. Каменский

Депутат Госдумы 
Владимир Бурматов 
продолжает решать 
проблемы, связанные 
с заниженным 
начислением пенсии.

Жительница Челябинска Гу-
сима Мухаметовна Хафизова в 
общей сложности проработала 
около 50 лет. Трудилась в самых 
разных профессиях: от мастера 
в литейном цехе до воспитатель-
ницы в детском саду. Каждая ра-
бота была непростой, отнимала 
много сил, нервов и здоровья. 
Выйдя на пенсию, Гусима Му-
хаметовна мечтала о достойных 
выплатах, которые бы соответ-
ствовали её стажу и трудовым 
заслугам. Но в результате жен-
щина получила пенсию, на кото-
рую трудно выживать.

— Все работы были сложные. 
Так, например, за 8 лет трудовой 
деятельности в литейном цеху 
заработала горячий стаж. Я вы-
шла на пенсию в 2007 году. Меня 
не устраивает формулировка, 
что ушла по старости в 52 года, 
так как я ушла по вредности, по 
второму стажу. Не было напи-
сано, что досрочно, мне просто 
сказали, что так надо, — расска-
зывает Гусима Мухаметовна.

Пенсионерка попыталась 
решить эту проблему самосто-
ятельно, но ни в одну дверь не 
смогла достучаться. Поэтому 
она решила обратиться за помо-
щью к депутату Госдумы Влади-
миру Бурматову.

— Самое парадоксальное, 
что обманывают с пенсиями тех, 
кто всю жизнь отработал честно. 
Много случаев, когда люди при-
ходят с такими темами и с такой 
болью. Будем работать вместе 
с прокуратурой и пенсионным 
фондом, добиваться перерас-
чёта в пользу граждан, - говорит 
Владимир Бурматов.

На каждом приёме граж-
дан к парламентарию приходят 
люди с подобными жалобами. 
Ещё одна неприятная история 
с пенсионными выплатами 
случилась с инвалидом Юли-
ей Сергеевной Михайрулиной. 
Недобросовестная знакомая 
девушки воспользовалась её 

добротой и уязвимым положе-
нием, уговорила взять кредит. 
Обещала вносить ежемесячные 
платежи, но, как только деньги 
оказались у неё в руках, жен-
щина бесследно пропала, а 
девушка-инвалид, получающая 
мизерную пенсию, осталась 
должна банку огромную сумму 
денег. Приставы очень быстро 
сработали и начали взимать 
долг с пенсионных отчислений 
девушки, оставляя ей менее 
50% от начисляемой суммы.

— К сожалению, распростра-
нённая история, когда человек 
оказался в кредитной кабале, 
взяв кредит не для себя. Что де-
лает банк вместе с Пенсионным 

фондом и Службой судебных 
приставов? Половину пенсии 
инвалида экспроприируют на 
закрытие этого кредита. Но есть 
прожиточный минимум, ниже 
которого по закону у человека 
доход быть не может, поэтому 
этот минимум должен оставать-
ся у должника, даже если по 

исполнительным листам у него 
остальные деньги снимаются. 
Здесь же даже близко такого нет 
— всего лишь половина остаёт-
ся от прожиточного минимума. 
Здесь права должны быть одно-
значно восстановлены, - заявил 
Владимир Бурматов.

Анна Андреева

Пенсионный просчёт
Инструкция на долгую жизнь
Пятый год для ветеранов открыта в Еткуле 
«Школа здоровья». Координатор проекта, 
библиотекать отдела обслуживания 
Еткульской сельской библиотеки Гульфия 
Пермякова оценивает работу на пять с 
плюсом. 

С восторгом отзывает-
ся об участниках, которые 
своим оптимизмом, активно-
стью, задором дадут фору 
любому молодому. Коллек-
тив седовласых учеников 
сложился давно и для каж-
дого очередное занятие не 
только новые знания и отве-
ты на вопросы, но и прият-
ный повод встретиться друг 
с другом. 

До нынешнего года заня-
тия проводила член президи-
ума Еткульского районного 

совета ветеранов Светлана 
Пучкова. С нынешнего года 
эстафету подхватила член 
президиума райсовета Татья-
на Максимкина. Обе имеют 
большой медицинский стаж 
и опыт. Занятия проходят в 
разных форматах. Это и об-
мен личным опытом, и бесе-
ды доктора по актуальным 
темам, и дегустация полез-
ных блюд.

На мартовском занятии 
речь шла о том, как сохра-
нить здоровье на долгие 

годы. То, что женщины яв-
ляются активной, неугомон-
ной, любознательной частью 
общества, неудивительно, 
вот и на занятия приходят 
только они. Может, это и 
есть одна из причин, что сре-

ди долгожителей большую 
часть составляют представи-
тельницы прекрасного пола. 
Слушательницам были даны 
дельные советы по питанию, 
по правильному употре-
блению воды, что предпри-

нимать в минуты стресса и 
сильных волнений. В общем, 
этакая инструкция по актив-
ному долголетию.

Не остались в стороне и 
«ученицы». Они также поде-
лились опытом и здоровыми 
привычками. Любовь Цыга-
нова, например, рассказала, 
с каких упражнений начина-
ется каждое её утро, Ирина 
Казанцева посоветовала 
суставную гимнастику Нор-
бекова.

Как и положено на уро-
ке, были подведены итоги. 
Гульфия Пермякова побла-
годарила всех участников 
и отметила, что получила 
много полезной информации 
и, хотя ей ещё далеко до се-
ребряного возраста, многим 
из услышанного будет поль-
зоваться.

Текст и фото  
Зинаиды Тюриной

Память сердца
В Юрюзани члены организации 
«Память сердца» собрались, 
чтобы вспомнить своих отцов и 
отметить 20-летие организации. 

На празднике присутствовало около 20 че-
ловек. Всего в юрюзанской организации 104 
человека, но не все смогли прийти. Возраст, 
болезни… Волонтёры Юрюзанского техни-
кума, учениеи школы № 1 и члены Совета 
ветеранов поздравляли их дома, вручали не-
большие подарки и открытки, которые сдела-
ли воспитанники детского сада № 1. 

На встрече членов организации «Па-
мять сердца» присутствовали глава города 
Юрюзань А.А. Добровольский, председатель 
Совета депутатов Юрюзанского городского 
поселения А.Г. Куранов, члены Совета вете-
ранов. Звучали добрые слова поздравления 
и пожелания детям войны, была и минута 
молчания в память о погибших отцах, стихи о 
детях войны. Выступили с небольшим концер-
том воспитанники Н.Н. Усановой из детской 
музыкальной школы Юрюзани. 

Н.Н. Плеханова,
член Совета ветеранов Юрюзани

«Дарю частицу тепла и света»
Ветераны первичных организаций сель-

ских поселений, участники волонтёрского дви-
жения «Серебряный круг», а также участники 
молодёжного движения «Связь поколений» 
приняли участие в мастер-классе по изготов-
лению окопных свечей, который прошёл в 
центре народного творчества села Травники 
Чебаркульского муниципального района.

— Познакомившись с технологией изготов-
ления окопных свечей, которые используются 
в полевых условиях для кипячения воды, при-
готовления пищи и даже для обогрева, волон-
тёры уже самостоятельно будут обучать всех 
жителей наших поселений, желающих принять 
участие в поддержке участников СВО, — поде-
лилась участница мастер-класса Наталья Бо-

рисовна Кирдяшкина, директор Травниковского 
ДК «Колос».

 Не было ещё ни одного мероприятия, прове-
дённого в поддержку участников СВО, в котором 
бы не приняли участие и жители старшего поко-
ления, и казачата, и молодёжь, что очень важно 
для единения в данный момент. 

Н.А. Завьялова,
председатель объединённого совета 

ветеранов Травниковского поселения 

«День здоровья»  
в Верхнеуральске
Традиционно в тёплые мартовские дни 
актив ветеранов Верхнеуральского 
городского поселения выходит на 
тропу здоровья Буренином саду. 

Организовала и провела мероприятие руково-
дитель серебряных волонтёров Лариса Царёва. 
Теперь многие ветераны знают, что скандинав-
ская ходьба — поможет отсрочить возрастные 
перемены, укрепить организм, и заниматься 
ею никогда не поздно. Тем более, что ветераны 
Верхнеуральского городского поселения — посто-
янные участники различных спортивных меропри-
ятий. В 2022 году ветераны приняли участие в VI 
Парижском полумарафоне, что проводился в На-
гайбакском районе.

После прохождения запланированной дистан-
ции на площадке, очищенной от снега, ветераны 
организовали чай на травах из самовара, а заодно 
поздравили с днём рождения «серебряного» волон-
тёра Наталью Юдину.

С транспортом нам помогла директор КЦСОН, 
депутат районного Собрания депутатов Ольга Ива-
нова, которая всегда готова оказать помощь в на-
ших добрых делах.

Вот так прошёл традиционный «День здоровья» 
для ветеранов, которые без таблеток заботятся о 
своём самочувствии и хорошем настроении.

Любовь Макуха



Антонов  
Виталий Сергеевич

Родился 3.02.1986 года в г. Магде-
бурге Германской Демократической 
Республики в семье военнослужащего. 
В 2003 году окончил школу № 10 г. Дзер-
жинска Нижегородской области.

В 2007 году окончил Казанское 
Высшее Танковое командное Крас-
нознамённое ордена Жукова военное 
училище. Проходил службу в 90-й гвар-
дейской танковой Витебско-Новгород-
ской дважды Краснознамённой дивизии 
(г. Чебаркуль). Участник военной опера-
ции российских войск в Сирии.

С 24.02.2022 года заместитель ко-
мандира мотострелкового батальона 
90-й гвардейской танковой дивизии 
Центрального военного округа гвардии 
майор Антонов В.С. в составе свое-
го подразделения принимал участие 
в специальной военной операции на 
Украине. Командуя штурмовыми груп-
пами, участвовал в боевых действиях 
по освобождению важных стратегиче-
ских объектов.

14.09.2022 г. Указом Президента РФ 
за мужество и героизм, проявленные 
при исполнении воинского долга при-
своено звание Героя Российской Феде-
рации.

Волосков Алексей Владимирович

Родился 28.08.1977 
года в станице Красно-
армейской Краснодар-
ского края. 

В 2000 году окончил 
Челябинское высшее 
танковое командное 
училище, позднее — 
Общевойсковую акаде-
мию ВС РФ.

Службу проходил в 
18-й отдельной мото-
стрелковой бригаде 58-й 
общевойсковой армии 
Южного военного округа.

Звание Героя Россий-
ской Федерации присво-

ено Указом Президента РФ 22 октября 2014 года за мужество и 
героизм, проявленные при выполнении специального задания, в 
ходе которого, несмотря на тяжелое ранение, обеспечил выполне-
ние поставленной командованием задачи.

Ныне гвардии полковник Волосков А.В. командует 206-м 
гвардейским танковым полком 212-го гвардейского окружного 
учебного центра подготовки младших специалистов в Забай-
кальском крае. 

Омурбеков Азатбек Асанбекович

Родился 17 сентября 
1983 года в городе Нукус 
Каракалпакской АССР 
Узбекской ССР (ныне 
— Республики Каракал-
пакстан Узбекистана) в 
семье военнослужаще-
го. В 2000 году окончил 
школу № 2 в городе Ку-
пино Новосибирской об-
ласти.

С 2000 года — в Во-
оружённых силах Рос-
сийской Федерации, 
курсант Челябинского 
танкового института. 
После окончания ин-

ститута в 2004 году прошёл путь до командира 64-й отдельной 
мотострелковой бригады 35-й общевойсковой армии Восточного 
военного округа.

С 24 февраля 2022 года 64-я бригада была задействована в 
начавшейся в этот день специальной военной операции россий-
ских Вооружённых сил по защите Донецкой Народной Республики 
и Луганской Народной Республики.

В марте 2022 года бригада полковника Азатбека Омурбекова 
с боями занимала назначенный командованием оборонительный 
рубеж на территории Киевской области Украины. В ходе выпол-
нения поставленной задачи был разгромлен противник числен-
ностью до батальона, уничтожено более 40 единиц техники. 
Противостоявшие российским мотострелкам подразделения Во-
оружённых сил Украины полностью утратили боеспособность и 
больше не принимали участия в боевых действиях. В течение 
трёх недель под руководством полковника Омурбекова подраз-
делениями бригады на занятом рубеже было отражено более 50 
атак противника с применением танков, боевых машин пехоты и 
тяжёлой артиллерии. Надёжно выстроенная система оборони-
тельных позиций, принимаемые комбригом решения обеспечили 
контроль одного из основных направлений.

18.04.2022 года Указом Президента РФ гвардии полковнику 
Омурбекову А.А. присвоено звание Героя Российской Федерации, 
а его бригаде — почетное наименование «Гвардейская».
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Гаспарян Андраник Саркисович

Родился 11.09.1983 г. в г. Ленина-
кане Армянской ССР (ныне г. Гюмри, 
Армения). После разрушительного 
землетрясения 1988 года семья пере-
ехала в Омскую область, где в 2000 г. 
Андраник закончил среднюю школу в 
с. Андреевка. 

В 2006 году окончил Челябинское 
танковое училище. Проходил службу 
на 102-й российской военной базе в 
г. Гюмри (Армения). Принимал уча-
стие в операциях на территории Че-
ченской Республики, в Крыму, с 2015 
года — в Сирии. Награжден двумя ор-
денами Мужества. В 2017 году окон-
чил военную академию в Москве. 
Проходил службу в 22-м армейском 
корпусе береговых войск Черномор-
ского флота командиром 126-й от-
дельной бригады береговой обороны.

С 24.02.22 года — участник специ-
альной военной операции по денаци-
фикации и демилитаризации Украины 
и защите жителей Донбасса. В ходе 
развёрнутого наступления возглав-
ляемое им соединение выполнило 
стремительный марш-бросок на тер-
риторию Херсонской области Украи-
ны в район Северо-Крымского канала 
и взяло под контроль мост через реку. 

В течение трех суток бригада отраз-
ила 9 атак превосходящих сил про-
тивника, уничтожив 23 единицы 
вражеской бронетехники.

3.03.2022 года Указом Президента 
РФ за мужество и героизм, проявлен-
ные при исполнении воинского долга, 
гвардии подполковнику Гаспаряну 
А.С. присвоено звание Героя Россий-
ской Федерации, а возглавляемой им 
бригаде — почётное наименование 
«Гвардейская». 

Додосов Иван Алексеевич

Р о д и л с я 
7.09.1989 г. в Пе-
стречинском райо-
не Татарстана. По 
окончании средней 
школы поступил в 
Казанское Высшее 
Танковое команд-
ное Краснознамён-
ное, ордена Жукова 
военное училище, 
которое окончил в 
2010 году с золотой 
медалью.

Командир танко-
вого батальона 8-й 
гвардейской обще-
войсковой армии Южного военного округа (г. Новочеркасск 
Ростовской области). Проходил службу в Тоцком, Новочеркас-
ске, Чебаркуле. В 2014 году принимал участие в обеспечении 
мероприятий по возвращению Крыма в состав РФ.

С 24 февраля 2022 года в составе своего подразделения 
принимал участие в специальной военной операции по за-
щите Донецкой Народной Республики и Луганской Народной 
Республики. Обеспечил прорыв обороны противником стра-
тегически важного населённого пункта — города Попасная, 
тем самым обеспечив освобождение части территории ЛНР 
и продвижение основных сил подразделений, участвующих в 
операции, которые в ходе освобождения данного населённого 
пункта обеспечили продвижение войск на город Лисичанск. 

28.07.2022 года Указом Президента РФ за мужество и ге-
роизм, проявленные при исполнении воинского долга, присво-
ено звание Героя Российской Федерации.

Председатель областного 
Совета ветеранов Анатолий 
Сурков на состоявшемся 21 
марта пленарном заседании 
Общественной палаты 
Челябинской области  
с участием губернатора Алексея 
Текслера рассказал о девяти 
офицерах — Героях России, 
чьи имена связаны с Южным 
Уралом. Высшего звания они 
удостоены за мужество и 
героизм в борьбе с украинским 
неонацизмом. Служба на Южном 
Урале — неотъемлемая часть 
воинской биографии каждого 
из них, трое из девяти получили 
свои первые офицерские погоны  
в Челябинске. 

Они служили на Южном Урале Шиц Иван Александрович

Р о д и л с я 
29.06.1981 года в 
с. Пушкино Омской 
области. Там же 
окончил среднюю 
школу. 

В 2003 году 
окончил Омский 
автобронетанковый 
инженерный инсти-
тут. Позднее — во-
енную академию 
имени М.В.Фрунзе.

С 2020 года — 
начальник штаба 
6-го танкового пол-
ка 90-й гвардейской 
танковой дивизии, дислоцированной в г. Чебаркуле.

С 24.02.2022 года — участник специальной военной опе-
рации по денацификации и демилитаризации Украины и за-
щите жителей Донбасса. Оперативно принимал решения по 
овладению каждым населённым пунктом, лично продвигался 
с подразделением в составе экипажа танка и в числе первых 
заходил в освобождённые от националистов территории. Во 
время одного из боёв получил множественные осколочные 
ранения, но продолжил командовать подразделением и вы-
вел его из-под удара. После короткого лечения вернулся в 
свой полк, вник в боевую обстановку и приступил к исполне-
нию обязанностей командира полка.

27.06.2022 года Указом Президента РФ за мужество и 
героизм, проявленные при исполнении воинского долга, 
гвардии полковнику Шицу И.А. присвоено звание Героя Рос-
сийской Федерации. 

Орлов Артур Валерьевич

Родился 16.03.1989 г. в пос. 
Кизнер Удмуртии. Окончил ка-
детский класс Кизнерской сред-
ней школы № 1.

С 2006 года в Вооруженных 
Силах РФ. В 2010 г. окончил 
Казанское Высшее Танковое ко-
мандное Краснознамённое ор-
дена Жукова военное училище. 
Проходил службу в 7-й отдель-
ной гвардейской танковой Крас-
нознамённой орденов Жукова, 
Суворова, Кутузова и Алексан-
дра Невского Оренбургской ка-
зачьей бригаде (в последующем 
— 90-я гвардейская танковая 
Витебско-Новгородская дважды 
Краснознамённая дивизия — г. 
Чебаркуль). 

Участник конкурса полевой 
выучки «Танковый биатлон» 
2014 — 2015 годов, занимал пер-
вое место среди танковых эки-
пажей Центрального военного 
округа и третье место на всерос-
сийском этапе. В 2016 г. участник 
военной операции российских 
войск в Сирии.

С 24.02.2022 года командир 
танкового батальона гвардии 
майор Орлов А.В. принимал 
участие в специальной военной 

операции на Украине. Возглав-
ляя штурмовую группу в соста-
ве танковых, мотострелковых и 
артиллерийских подразделений 
участвовал в боевых действиях 
по выявлению, блокированию 
и уничтожению подразделений 
ВСУ.

Указом Президента РФ 2022 
года за мужество и героизм, 
проявленные при исполнении 
воинского долга присвоено зва-
ние Героя Российской Федера-
ции.

Антонов Александр Сергеевич

Родился 8.04.1972 года в Примор-
ском крае. В 1989 году окончил сред-
нюю школу № 18 в городе Волгодонске 
Ростовской области. В старших клас-
сах занимался в ДОСААФ.

С 1990 года — в Вооружённых си-
лах СССР, курсант Ейского высшего 
военного авиационного училища лёт-
чиков имени В.М. Комарова, а после 
его расформирования в 1993 году — 
Барнаульского высшего военного ави-
ационного училища лётчиков имени 
главного маршала авиации К.А. Вер-
шинина.

Окончив училище в 1995 году, слу-
жил в строевых частях Военно-воз-
душных сил Российской Федерации. 
С 2010 года — на 6980-й гвардейской 
Оршанской Краснознамённой ордена 
Суворова авиационной базе (пункт 
дислокации — аэродром Шагол, город 
Челябинск). С должности заместителя 
командира авиационного полка по лёт-
ной подготовке в звании гвардии под-
полковника уволен в запас летом 2022 
года. Вскоре заключил контракт с ЧВК 
«Вагнер» и был принят на службу в её 
авиационное крыло. 

2 декабря 2022 года экипаж фрон-
тового бомбардировщика Су-24М в 
составе командира Александра Анто-
нова и штурмана Владимира Никиши-
на выполнял боевое задание в небе 
Донецкой Народной Республики, в 
районе села Клещеевка Артёмовского 
(Бахмутского) района, в ходе которо-
го самолёт был поражён вражеской 
ракетой. Лётчики направили горящую 
машину на скопление бронетехники 
ВСУ.

17.12.2022 г. Указом Президента РФ 
за мужество и героизм, проявленные в 
ходе выполнения боевых задач, при-
своено звание Героя Российской Феде-
рации (посмертно).

Белозёров Сергей Павлович

Родился 22.10.1977 г. в г. Ха-
рабали Астраханской области, где 
окончил среднюю школу № 3.

С 1994 года — курсант Са-
ратовского высшего военного 
командного Краснознамённого 
училища внутренних войск имени 
Ф.Э. Дзержинского.

Проходил службу в 12-й от-
дельной бригаде (г. Астрахань), 
22-й отдельной бригаде (г. Калач-
на-Дону), 23-м отряде специаль-
ного назначения (г. Челябинск). 
Окончил общевойсковую военную 
академию Вооруженных сил РФ. 
Командовал 28-м отрядом специ-
ального назначения. Начальник 
штаба 33-й бригады особого на-
значения Северо-Западного окру-
га войск Национальной Гвардии, 
начальник оперативного управле-
ния — заместитель начальника 
штаба Восточного округа войск 
Национальной Гвардии. Неодно-
кратно принимал участие в кон-
тртеррористической операции на 
Северном Кавказе.

С 24 февраля 2022 года прини-
мал участие в специальной воен-

ной операции по защите Донецкой 
Народной Республики и Луганской 
Народной Республики, в ходе ко-
торой, проявляя героизм, успешно 
выполнял поставленные перед 
ним и его подчинёнными задачи. 

23.11.2022 г. Указом Прези-
дента РФ за мужество и героизм, 
проявленные при исполнении во-
инского долга, присвоено звание 
Героя Российской Федерации.

В Челябинской области 
воины-контрактники 
получат дополнительные 
льготы
Губернатор Алексей 
Текслер инициировал 
введение региональных 
мер соцподдержки для 
южноуральцев, заключивших 
контракт с Минобороны РФ  
с 21 сентября 2022  
по 31 декабря 2023 года.

Единовременные региональные вы-
платы составят по 50 тысяч рублей (са-
мим контрактникам, их супругам или 
одному из родителей) и по 20 тысяч 
руб лей на ребенка, аналогичные тем, 
которые осенью 2022 года были введе-
ны для поддержки семей мобилизован-
ных южноуральцев.

Помощь в покупке и установке вну-
тридомового газового оборудования — 
до 200 тысяч получат военнослужащие 
по контракту и бойцы региональных 
батальонов «Южный Урал» и «Южноу-
ралец», а также семьи погибших солдат 
и офицеров.

В дополнение к федеральным мерам 
поддержки предусмотрены региональ-
ные выплаты в случае ранения, конту-
зии или увечья (по 300 тысяч рублей), 
получения инвалидности (500 тысяч), 
а в случае гибели солдата — миллион 
рублей на семью.
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ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв
ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв

— Я пришла на работу в 
медпункт поселка Нагорного 
Увельского района 3 августа 
1965 года после окончания 
Троицкого медицинского учи-
лища, — вспоминает собы-
тие своей молодости Галина 
Косыгина. — С тех пор так 
и работаю, в моей трудовой 
книжке — единственная за-
пись.

Галина Михайловна уже 57 
лет в медицине. На ее счету 
множество спасенных жизней, 
принятых по пути в больницу 
родов, правильно поставлен-
ных диагнозов. У человека 
ее профессии — считанные 
секунды на принятие правиль-
ного решения. А в них — все 
знания, накопленный за дол-
гие годы опыт, интуиция. И 
всё это в стрессовой ситуации, 
когда зачастую на кону стоит 
чья-то жизнь. 

Сейчас Галина Косыги-
на работает в Центре общей 
врачебной практики, ко-
торый переехал из заводо-
управления Кичигинского 
ГОКа в отдельное отремон-
тированное здание в поселке 
Нагорном. Кроме того, она 

осуществляет предрейсовый 
и послерейсовый медосмо-
тры в ООО «Кварц», подпи-

сывает водителям путевые 
листы, производит проверку 
алкотестером.

На основном месте работы 
Галина Михайловна отвеча-
ет за многое. Она ежедневно 

проводит процедуры в физка-
бинете, пациенты которого — 
жители не только Нагорного, 
но и Кичигино, Синего Бора, 
Формачева. Большое внима-
ние она уделяет детям — ведет 
прием с педиатром, осущест-
вляет патронаж новорож-
денных детей, обслуживает 
детские вызовы, а также кон-
тролирует состояние больных 
после вызовов «скорой по-
мощи», совместно с бригадой 

врачей проводит медосмотры 
в детском саду, школе, ставит 
профилактические прививки 
детям от 0 до 14 лет.

За многолетний добросо-
вестный труд Галина Косыги-
на неоднократно награждена 
грамотами и благодарствен-
ными письмами Увельской 
ЦРБ, администрации Увель-
ского МР, ЗСЧО, Министер-
ства здравоохранения.

Татьяна Воронова

Заказывайте медицинские товары,  
лекарства и медтехнику в одном месте
Российская система здравоохранения работает таким 
образом, что, пройдя первичное звено в поликлинике, 
пациенты для уточнения диагноза или назначения лечения 
должны обращаться в профильные больницы. А имея 
несколько диагнозов, придется здорово побегать и постоять 
в очередях. К сожалению, получив назначение у врача, 
пациент зачастую повторяет свой «забег» уже по аптекам. 
Сервис Apteka.ru позволяет избавиться от этой проблемы и 
заказывать и получать лекарства в одном месте.

Главная аптека  
в интернете

Apteka.ru — крупнейший россий-
ский сервис поиска и бронирования 
лекарств. Он существует уже 10 лет и 
за это время миллионы заказов были 
успешно обработаны и доставлены. 
Но главное, Apteka.ru — социальный 
проект и способствует обеспечению 
равного доступа к широкому ассор-
тименту лекарств для всех жителей 
России. Известно, маломобильные 
граждане или пожилые люди часто 
покупают лекарства в ближайшей 
к дому аптеке. Сегодня с сервисом 
сотрудничает каждая вторая аптека 
в России, общее количество аптек-
партнеров сервиса достигло 35 ты-
сяч, и продолжает расти, а значит, 
скорее всего, ваша любимая апте-
ка тоже партнер Apteka.ru, и вам 
не нужно менять свои привычки.  

В Челябинске и Челябинской обла-
сти более 580 аптек стали партнера-
ми сервиса Apteka.ru.

Прозрачные цены
В разных аптеках цены на одни 

и те же позиции могут отличаться. 
При оформлении заказа на Apteka.
ru вы увидите окончательную цену. 
Именно столько вы заплатите в ап-
теке, когда придете выкупать ваш 
заказ. Сравнить, выбрать — стано-
вится еще одной проблемой. 

И часто это очень привлекатель-
ная цена. Ведь Apteka.ru — проект, 
разработанный одним из старей-
ших и крупнейших фармацевти-
ческих дистрибьюторов России 
— АО НПК «Катрен». «Катрен» на 
рынке уже 30 лет, у компании пря-
мые контракты с производителями 
лекарств — никаких посредников: с 

производства лекарства едут сразу 
на центральный склад «Катрен». А 
дальше отправляются на собствен-
ные складские комплексы в разных 
городах страны, откуда уже достав-
ляются в аптеки. 

На сайте часто проводятся акции 
от производителей, в разделах «Ак-
ции» и «Скидки» вы можете найти 
подходящую именно вам. Кстати, 
как раз сейчас для всех новых поль-
зователей действует приветствен-
ная скидка 11 % на первый заказ.

В одном месте
Сайт apteka.ru позволяет в одном 

заказе получить и лекарства, и ор-
топедические товары — ортезы и 
бандажи, и средства реабилитации 

— ходунки и специальное обору-
дование, и медицинские приборы 
— пульсоксиметры и глюкометры, 
и редкие или дорогостоящие ре-
цептурные препараты. Заказ мож-
но оформить в ближайшую к дому 
аптеку, просто выбрав ее на карте 
в момент заказа. На сайте пред-
ставлены более 35 000 аптечных 
товаров, и ассортимент постоянно 
пополняется. 

Проверено и одобрено 
миллионами россиян

Сейчас более 30% заказов в ин-
тернет-аптеках приходится именно 
на Apteka.ru, потому что люди це-
нят то удобство, скорость и ком-
форт, который дает им этот сервис. 

Не нужно искать лекарство по 
разным аптекам, а потом в каждой 
стоять в очереди. Можно просто со-
брать все необходимое в корзину на 
Apteka.ru и заказать. Через 1-2 дня 
заказ будет доставлен в выбранную 
аптеку. Остается только прийти и 
выкупить, назвав последние циф-
ры мобильного номера, на который 
оформлен заказ.

Apteka.ru в каждом 
телефоне

У сервиса есть и обычный сайт, 
и приложения для мобильных теле-
фонов, которые очень просто уста-
новить почти на любой смартфон. 
Его скачали на свои телефоны уже 
больше 10 млн человек. Разработ-
чики приложения Apteka.ru следят 
за тем, чтобы оно работало без сбо-
ев, постоянно появляются новые 
пункты выдачи заказов. Ну а если 
все-таки возникли какие-то слож-
ности с заказом — всегда можно 
позвонить на бесплатную кругло-
суточную горячую линию 8 800 700 
88 88, и там квалифицированные 
специалисты помогут решить про-
блему или просто помогут офор-
мить ваш заказ по телефону. 

Добро пожаловать на Apteka.ru!

57 лет в медицине

Главный врач ГБУЗ «Районная больница п. Увель-
ский» М.В. Лукина говорит:

— Личный вклад и многолетний опыт работы Галины Ми-
хайловны сыграли большую роль в развитии медицины на 
территориях п. Нагорный, ст. Формачёво. Благодаря её про-
фессионализму, активной жизненной позиции и умению убе-
дить человека, особенно лиц старшего поколения, в важности 
сохранения своего здоровья, наблюдается снижение показа-
телей смертности населения от сердечно-сосудистых, онко-
логических заболеваний, от заболеваний органов дыхания и 
пищеварения. Достигнуты высокие показатели в диспансери-
зации населения, профилактике заболеваемости своевремен-
ном флюорографическом обследовании населения.

Галина Михайловна в качестве наставника подготовила к 
самостоятельной работе ни один десяток молодых специа-
листов здравоохранения по специальности «сестринское 
дело». 

В Аргаяшской средней школы 
№ 1 состоялся турнир  
по стрельбе  
из пневматической винтовки 
среди команд всех 12 
сельских поселений района. 
Назвали турнир «Меткий 
стрелок-2023», а посвятили 
его двум легендарным 
снайперам Великой 
Отечественной, Героям 
Советского Союза троичанину 
Виктору Медведеву  
и карталинцу Василию 
Зайцеву.

Организатор соревнований — район-
ный Совет ветеранов, соорганизаторы — 
районное отделение «Боевого братства» 
и дирекция первой школы. В состав каж-
дой сборной входили 4 человека: глава 
поселения, ветеран, молодежный посе-
ленческий лидер, школьник.

Зилия Хамидуллина в стрельбе не 
новичок. Регулярно защищает честь 
родного села на различных соревно-
ваниях. Но этот турнир, признается 
председатель Совета депутатов Бай-
рамгуловского сельского поселения, 
для нее — не просто очередные сорев-
нования:

— Говоря о героях Великой Отечест-
венной, мы держим в уме подвиг их 
правнуков, воюющих с нацизмом сегод-
ня на Донбассе. Пример стойкости, му-
жества и отваги, который показали нам 
наши деды и прадеды, должен помочь 
победить современных пособников не-
офашизма.

На огневой рубеж вышла и ветеран 
труда Венера Юлбаева — заведующая 
краеведческим музеем и библиотекой 

Курмановского сельского Дома культу-
ры. Сын Венеры Хикматовны сегодня, 
как и другие военнослужащие Россий-
ской армии, с оружием в руках бьется с 
врагом. 

— Думаю, воспитала моего мальчи-
ка правильно — настоящим мужчиной, 
верным делу старшего поколения, на-
стоящим солдатом, — говорит Венера 
Юлбаева, вместе с другими односель-
чанами внесшая посильную лепту в 
сбор денег на покупку легкового пикапа 
в зону спецоперации. 

— Пусть эта машина поможет по-
скорее разбить врага, а всем нашим ре-
бятам — живыми вернуться с победой 
домой, — говорит она.

Турнир проходил в напряженной, 
зрелищной и азартной борьбе. В ито-

ге призовые места распределились 
так: бронзовый призер — команда 
Кулуевского сельского поселения. Се-
ребряные медали у худайбердинских 
стрелков. А первое место поделили ко-
манды Дербишевского и Аргаяшского 
сельских поселений. Но, как заметил 
глава Кузнецкого сельского поселения 
Виктор Чабин, в этом турнире нет про-
игравших: 

— Вспоминая героев прошлого, мы, 
тем самым, поддерживаем боевой дух и 
веру в то, что наше дело — правое, а 
победа будет за нами.

Председатель Совета ветеранов 
района Светлана Кондратьева говорит:

— Едва мы объявили о проведении 
турнира, тут же откликнулись все — 
главы поселений, молодежь и, конечно, 

мои коллеги-ветераны всех 12 посе-
лений. Такое единодушие, единение, 
сплоченность наших рядов сегодня, в 
столь трудный час, не только радует, но 
и вселяет твердую уверенность — мы 
все делаем правильно!

Мударис Сиражитдинов, руководи-
тель районного отделения «Боевого 
братства» добавляет:

— Наша страна вновь проходит се-
рьезное испытание. А эти соревнова-
ния — не только дань уважения нашим 
землякам-героям, но и пример того, как 
надо бить любого, даже самого жестоко-
го и коварного врага сегодня. И мы его 
обязательно одолеем!

Валерий Медведев,
журналист районной  

газеты «Восход»

Вечный огонь должен гореть и в сердцах
Председатель областного Со-

вета ветеранов Анатолий Петрович  
Сурков:

— В качестве пилотного проекта в 
нашей области Министерством обра-
зования страны в позапрошлом году 
в школах введена должность заме-
стителя директора школы по воспита-
нию. Они призваны учебный процесс 
соединить с воспитательным, чего, к 
сожалению, в наших учебных заве-
дениях не хватает. В результате при 
всех замечательных качествах сегод-
няшней молодежи мы имеем немало 
фактов наркомании, алкоголизма, 
безнравственности, суицида, склон-
ности к преступным и жестоким дей-
ствиям, вандализму у мемориальных 
комплексов и Вечных огней, подража-
нию отщепенцам типа Навального и 
сбежавших на запад так называемых 
«артистов», тем самым поддержива-
ющих войну с русским миром. Кое-кто 
не понимает такого святого понятия, 
данного нам предками, как патриотизм 
и гордость за свое Отечество. Выяс-
няется, например, что студенты Челя-
бинского многопрофильного колледжа 
не знают о том, что городу Челябинску 
присвоено почетное звание «Город 
трудовой доблести». Троицкие школь-
ники не знают, сколько троичан стали 
Героями Советского Союза. Многие 
дети не знают, почему улица их прожи-
вания носит то или иное имя. 

Безусловно, все заместители ди-
ректоров школ по воспитанию упорно 
исправляют такую ситуацию. Низкий 
поклон им. Но частенько они, что назы-
вается, «варятся в собственном соку». 

Председатель Катав-Ивановско-
го Совета ветеранов В.Г. Марухин 23 
марта провел во Дворце культуры 
замечательный слет председателей 
первичных ветеранских организаций 

района и заместителей директоров 
по воспитательной работе школ, тех-
никумов. Причем, в нетрадиционном 
формате. Десять столиков, чай, кофе, 
конфеты, презентация докладов на 
экране, патриотические номера ху-
дожественной самодеятельности. 
Выступления главы города, его за-
местителя, руководителя управления 
образования, руководителей музе-
ев, библиотек, учреждений культуры 
были посвящены сверзначимой теме 
— патриотизму, величайшему чувству 
любви к Родине, преданности своему 
Отечеству и гордости за достижения, 
желания и стремления сохранить все 
это в детях. 

Ведущая слета начала диалог с 
залом со слов: «На личном уровне па-
триотизм как важнейшая устойчивая 
характеристика человека выражается в 
его мировоззрении, нравственных иде-
алах, нормах поведения. Патриотизм 
в конечном итоге становится связую-
щей нитью разных поколений, отцов и 
детей. Именно старшему поколению 
отведена роль наставников и вдохно-
вителей. Мы смотрим фильмы, читаем 
книги, ходим в музеи, слушаем пере-
даваемые из уст в уста рассказы и так 
воспринимаем историческую героику. 
А наши ветераны — это живые приме-
ры героического настоящего. На своем 
примере они могут показать патрио-
тизм, гражданственность и беззаветное 
служение Родине». Ее слова логически 
и очень точно продолжили глава города 
Н.И. Шиманович, председатель Совета 
ветеранов В.Г. Марухин, выступление 
вашего покорного слуги и двух заме-
стителей директоров школ.

Хорошо бы подобные семинары с 
заместителями директоров школ по 
воспитательной работе провести во 
всех городах и районах.

Во Дворце культуры Катав-Ивановска состоялся слёт 
председателей первичных ветеранских организаций района  
и заместителей директоров учебных заведений  
по воспитательной работе. На нем обсудили роль педагогов-
наставников в патриотическом воспитании молодежи района 
и взаимодействие районного Совета ветеранов  
со школами и техникумами в этой работе. 

Участников слета приветствова-
ли глава Катав-Ивановского района 
Николай Иванович Шиманович и 
председатель областного Совета ве-
теранов Анатолий Петрович Сурков.

В ходе встречи глава района за-
тронул волнующий многих вопрос: 
Катав-Ивановский район — один из 
немногих в области, где до сих пор 
нет Вечного огня.

— В прошлом году мы выделяли 
денежные средства на оборудование 
Вечного огня, но из-за сложившейся 
ситуации в стране и удорожания стро-
ительных материалов провести про-
цедуру не получилось. Надеюсь, что 
в этом году нам удастся установить 
Вечный огонь, — сказал Николай 
Шиманович.

С докладом о формах и методах 
взаимодействия ветеранов с образо-

вательными учреждениями выступил 
председатель районного Совета ве-
теранов Владимир Григорьевич Ма-
рухин. Он подчеркнул, что каждый 
член Совета ветеранов закреплен за 
учебным заведением, они встречают-
ся с ребятами, рассказывают о своей 
жизни, о войне, презентуют книги, 
проводят круглые столы. Темы таких 
встреч предварительно обсуждаются 
на заседаниях президиума городского 
Совета ветеранов.

В.Г. Марухин назвал особенно 
активной работу советов первичных 
ветеранских организаций Юрюзан-
ского городского поселения, вете-
ранов МВД и Вооруженных сил с 
допризывной и призывной молоде-
жью, особенно в последнее время с 
теми, кто отправляется для участия в 
специальной военной операции.

— Не могу не отметить работу 
члена районного Совета ветеранов 
А.Г. Воробьева с молодежью в селе 
Серпиевка на базе военно-спортив-
ного лагеря «Десантник», - сказал, в 
частности, Владимир Григорьевич, 
подчеркнув, что обо всех мероприя-
тиях, проводимых ветеранами района, 
можно рассказывать долго, и выразив 
надежду, что после нынешней встре-
чи появится еще больший интерес к 
совместной работе районного Совета 
ветеранов, школ и техникумов.

Выступавшие на слете заме-
стители директоров школ по вос-
питательной работе назвали тесное 
взаимодействие школ и Совета вете-
ранов, в котором ветеранская орга-
низация выполняет роль хранителя 
исторической памяти и ценностных 
ориентиров, залогом успеха в патри-
отическом воспитании учащихся. 
Ветеранов всегда рады видеть на ме-
роприятиях в учебных заведениях.

Например, немалый опыт совмест-
ной работы с ветеранами накоплен в 
воспитательной работе школы № 1. 
Это и волонтерская работа, и еже-
годная «Вахта памяти», и краевед-
ческие конференции «Отечество». В 
школе проводятся круглые столы и 
открытые уроки с участием предста-
вителей районного Совета ветеранов. 
Давняя дружба связывает школьни-
ков с общественной организацией 
«Память сердца», которой руководит 
педагог-ветеран Вера Ивановна Со-
ловьева, с Союзом десантников, ко-
торый возглавляет в районе Алексей 
Геннадьевич Воробьев, и с другими 
ветеранскими объединениями.

На слете работа образователь-
ных учреждений и ветеранов была 
отмечена заслуженными наградами 
лучшим от областного и городского 
Советов ветеранов, от главы района и 
управления образования.

Турнир посвятили легендарным снайперам



«Варненские бабушки» — 
шарм и обаяние
На сцене районного Дворца 
культуры «Планета» в четвертый 
раз состоялся традиционный 
конкурс «Варненская бабушка».

Это совместный проект Дворца куль-
туры «Планета» и районного Совета вете-
ранов под патронатом главы Варненского 
района. В этом году участие в конкурсе 
приняли бабушки из шести населенных 
пунктов района: поселков Толсты, Новый 
Урал, Новопокровка, Саламат, сёл Бороди-
новка и Варна.

Семь женщин в прекрасном статусе 
«Бабушка», показали внутренний мир со-
временной бабушки, реализовали свой 
творческий потенциал. На сцене сошлись 
море обаяние и шарма, семейные ценно-
сти, грация и здоровое соперничество! 

В конкурсе «Визитка» зрители узнали о 
жизни и семье конкурсанток. А видео-кон-
курс «Ох, уж эти гаджеты» показал, что 
наши бабушки шагают в ногу со време-
нем, не отставая от своих внуков. Конкурс 
создания современной версии народной 
сказки для внуков удался у всех. Были яр-
кие костюмы, интересная интерпретация, 
яркие образы с участием детей и внуков.

Небольшой «Блиц-опрос», «Дефи-
ле»… и подошел финал конкурса.

После каждого выступления зал взры-
вался громкими аплодисментами, особен-
но старались группы поддержки, которые 
были у каждой из конкурсанток. 

В этот вечер все конкурсантки были 
одарены ценными подарками от спон-

соров конкурса: Регина Новикова — 
мастер-визажист подарила одной из 
участниц сертификат на косметический 
сеанс, фото-студия «Мандаринка» (Свет-
лана Реброва) приготовила всем участни-
цам портреты на холсте, торговый центр 
«Солнечный» — сертификаты на приоб-
ретение товаров, Варненский комбинат 
хлебопродуктов — подарочные наборы 
в виде продукции собственного произ-
водства. 

Обладателем титула «Варненская ба-
бушка — 2023» в этот вечер стала Сау-
ле Шильдибаева из п. Саламат, ей был 

вручен главный приз — телевизор. Приз 
зрительских симпатий достался Ольге 
Дерхо из п. Новопокровка. Все осталь-
ные конкурсантки получили титулы в 
различных номинациях, им были вруче-
ны микроволновые печи и пуховые шали. 
От управления социальной защиты насе-
ления и районного Совета ветеранов всем 
участницам были вручены термопоты. И, 
конечно, в этот вечер было много цветов, 
поздравлений и объятий.

Гульфия Чернакова,
председатель 

Варненского райсовета ветеранов
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СОвЕТА вЕТЕРАНОв

ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв

� 1 апреля отмечает день рож-
дения Нина Алексеевна Лушникова, 
член ревизионной комиссии областного 
Совета ветеранов.
� 4 апреля — день рождения 

Галины Викторовны Харитоновой, 
председателя Уйского районного Сове-
та ветеранов.
� 11 апреля празднует день рож-

дения Сергей Игнатьевич Полушкин, 
председатель Совета ветеранов Кусин-
ского района.

Примите наши сер-
дечные поздравле-
ния, коллеги! 
Желаем здоро-
вья, счастья, 
успехов!

ДНИ РОЖДЕНИЯ

Клубу «Обыкновенное чудо» — десять лет
В коркинской центральной 
библиотеке им. Александра 
Кердана группа дам 
элегантного возраста уже 
десятый год творит чудеса.

В условиях современного мира, 
с его стремительным темпом жизни 
необходима отдушина для восста-
новления душевного равновесия 
и положительных эмоций. Все это 
возможно, если найдется любимое 
увлечение. Именно к этому десять 
лет назад женщин призвала библио-
текарь Лариса Виноградова.

Первые занятия были посвя-
щены изучению техники плетения 
бисером. Сначала это были самые 
простые украшения, затем все 
сложнее и сложнее. Как мы радова-
лись каждому изделию, сделанному 
своими руками! Потом научились 
делать кукол в разных техниках: 
чулочные, матерчатые. Учились 
делать им носики и улыбки, шили 
различные наряды. А каким ув-
лекательным занятием оказалась 
вышивка лентами, когда из обыкно-
венных атласных лент прямо в на-
ших руках оживали цветы!

Плетение из газет и журналов 
позволило нам создавать вазы и 

шкатулки для косметики, краси-
вые кухонные наборы, которые 
мы с удовольствием раздаривали 
родным и знакомым. Декупаж и 
вязание, работа с кожей и мехом 
тоже были успешно освоены в на-
шем клубном объединении.

Наша подруга Людмила Луч-
кова освоила множество техник, 
но предпочтение отдает джуту, из 
которого уже создала немало кар 

тин, ваз и фигурок. У Татьяны Пи-
скулиной в руках оживают куклы 
и домовята. У кого-то особенно 
хорошо получаются меховые из-
делия, кто-то увлекся аппликаци-
ей из морских ракушек, другие 
отдают предпочтение алмазной 
мозаике и росписи по номерам. 
Сейчас мы осваиваем новые тех-
ники — граттаж и японскую кину-
сайга.

Работы клубного объединения 
«Обыкновенное чудо» можно уви-
деть как в самой библиотеке, так и 
в выставочном зале.

Благодарим всех наших препо-
давателей за то, что подарили нам 
веру в себя и многому научили!

Светлана Денисова,
участник клуба 

«Обыкновенное чудо», член 
коркинского Совета ветеранов

Золотые знаки ГТО 
каслинским ветеранам
В Каслинской районной администрации 
глава Игорь Колышев и председатель 
Собрания депутатов Игорь Дятлов 
вручили золотые знаки отличия ГТО двум 
ветеранам, показавшим высокий уровень 
физической подготовленности при 
выполнении нормативов.

Обладателями заслуженных наград стали предсе-
датель Тюбукского Совета ветеранов Иван Васильевич 
Гончаров и его заместитель, член президиума районного 
Совета ветеранов Малик Камильевич Сагдеев. Оба ве-
терана принимают активное участие во всех спортивных 
мероприятиях своего поселения и района, агитируют за 
здоровый образ жизни ровесников и молодежь.  

Людмила Ничкова

Пожелали 
крепкого здоровья
Труженице тыла, жительнице 
поселка Спасский 
Верхнеуральского района 
Салиме Кусатовне Байжиновой 
исполнилось 95 лет.

У Салимы Кусатовны большая семья 
— пятеро дочерей и три сына, много 
взрослых внуков, а теперь уже и десять 
правнуков. По большим праздникам и 
в дни рождения члены семьи Байжино-
вых стараются собраться в родительском 
доме.

Салима Байжинова имеет массу на-
град за свой многолетний труд, а еще 
ордена «Материнская слава» 3-й и 2-й 
степеней и «Медаль материнства» 1-й 
степени.

В день 95-летия Салиму Кусатовну 
поздравили председатель Совета вете-
ранов Верхнеуральского района Нина 
Звездина и председатель Совета ветера-
нов Спасского сельского поселения Вера 
Явкина, пожелав ей крепкого здоровья и 
неиссякаемой энергии.

И.В. Воротовова,
заместитель председателя Совета 

ветеранов Верхнеуральского района

«Года — не беда, коль душа молода»
Заседание президиума 
Совета ветеранов 
Чебаркульского городского 
округа началось 
с приятной процедуры 
— вручения Алле 
Семёновне Гавловской 
Благодарственного 
письма Законодательного 
Собрания области 
за многолетний труд, 
активное участие 
в ветеранском движении 
и в связи с 85-летием 
со дня рождения. 

Эту почётную миссию выпол-
нили председатель городского 
Совета ветеранов А.Г. Штыка и 
председатель Собрания депутатов 
Чебаркульского городского округа 
Н.С. Баландин.

Юная Алла начинала свою тру-
довую деятельность токарем на 
заводе имени Кирова в Копейске. 
А в 1976 году с семьёй переехала 
в Чебаркуль, устроилась работать 
на мебельную фабрику. За 25 лет 

трудовой деятельности здесь при-
шлось работать на разных долж-
ностях, и любую работу Алла 
Семёновна выполняла с чувством 
полной ответственности за пору-
ченное дело. Сейчас она возглав-
ляет ветеранскую организацию 
родного предприятия.

А еще 16 лет Алла Семёновна 
проработала в системе социально-
го обслуживания населения. Когда 
ей исполнилось 80 лет, решила, 

что может позволить себе больше 
не работать, ведь её общий трудо-
вой стаж составляет 60 лет. 

Всю свою жизнь она совмеща-
ла работу, заботу о семье с обще-
ственной работой и любимыми 
занятиями. С удовольствием за-
нималась в театральном коллек-
тиве. Более 30-и лет является 
участницей хора ветеранов вой-
ны и труда при Центре досуга им. 
Горького.

Алла Семёновна — это сгу-
сток неисчерпаемой энергии. 
Кроме творческой деятельности 
она активно занимается сканди-
навской ходьбой, спортивным 
ориентированием, плаванием, 
лыжами. Участвует в городской 
спартакиаде «За спортивное 
долголетие» и достигает высоких 
результатов в соревнованиях, в 
своей возрастной группе. В воз-
расте 81 года Алла Семёновна 
сдала нормы ГТО. 

Каждый её день заполнен ка-
кими-либо делами. И именно 
такой активный образ жизни по-
зволил ей в 85 лет не думать о 
докторах и прекрасно выглядеть.

Жизненный путь Аллы Се-
мёновны является примером 
для многих людей пожилого 
возраста.

Л.В. Васильева,
председатель комиссии по 

культурно-массовой 
работе и информации 

Чебаркульского 
Совета ветеранов

Старты на новой трассе
На новой лыжероллерной трассе у Карпового 
труда в Челябинске 2 марта стартовала 12-я 
областная Спартакиада ветеранов. Соревнования 
по лыжным гонкам открыли первый заместитель 
председателя областного Совета ветеранов Александр 
Григорьевич Дегтярь и руководитель Дирекции 
спортивно-массовых мероприятий и Всероссийского 
физкультурного комплекса ГТО Елена Сергеевна 
Еремеева.

Соревнования прошли в новом 
формате — спортсмены каждой 
возрастной группы уходили на 
лыжню с общего старта. Были 
противники этой формы стартов, 
но по завершению гонок все со-
шлись на том, что так интереснее 
соревноваться: от старта до фи-
ниша все видят друг друга и не 
нужно подсказок тренеров.

В лыжных гонках 12-й Спар-
такиады был самый представи-
тельный состав участников — 33 
команды выставили 130 спортсме-

нов, в том числе 60 женщин и 70 
мужчин. В командном зачёте в 1-й 
группе победу одержали ветера-
ны Миасса — у них 216 очков, 5 
очков проиграл Калининский рай-
он, у команды Златоуста 204 очка. 

К сожалению, не выставили 
команды Копейск и Советский р-н 
Челябинска.

Во 2-й группе (города с насе-
лением менее ста тысяч человек) 
убедительную победу одержали 
ветераны Снежинска, в призёрах 
— команды Озёрска и Трёхгорно-

го. Не выставили команды Верх-
ний Уфалей, Усть-Катав и пос. 
Локомотивный.

В 3-й группе первое место за-
нял Саткинский район, второе и 
третье заняли Красноармейский 
и Коркинский районы.Не приняли 
участия в соревнованиях Ашин-
ский, Брединский, Катав_Иванов-
ский, Кизильский, Нязепетровский, 
Октябрьский, Троицкий, Чебар-
кульский и Чесменский районы.

Своим мнением поделился 
главный судья соревнований ма-
стер спорта по лыжным гонкам 
Владимир Викторович Воронов:

— Что касается территорий, 
которые не приняли участия 
в этих соревнованиях, на мой 
взгляд, там нет энтузиастов сре-
ди ветеранов спорта, а спортив-
ные руководители не выполняют 
в полной мере своих служебных 
обязанностей.

Параллельно с лыжными гон-
ками проходил шахматный тур-
нир, в котором приняли участие 
117 ветеранов (64 мужчины и 
53 женщины) из 32 территорий 
области. Главный судья Г.Б. 
Коган отметил, что представи-
тельство год от года растёт, а 
вот уровень мастерства у сель-
ских спортсменов отстаёт из-за 
отсутствия соревновательной 
практики.

По итогам двух видов сорев-
нований в своих подгруппах ли-
дируют команды Магнитогорска 
(104 очка), Снежинска (116) и 
Саткинского р-на (116).

Очередные соревнования в 
зачёт 12-й областной Спартаки-
ады пройдут 20 апреля в Челя-
бинске по плаванию и дартсу.

Алексей Русаков,
член областного 

Совета ветеранов

Место семейного отдыха
Третий месяц работает в челябинском 
микрорайоне Тополинка новая библиотека — 
современная и уютная. Здесь родилась идея 
открытия творческого клуба «Третье место» 
— места интеллектуального семейного отдыха, 
встреч, общения и, конечно, творчества.

Появлению нового про-
екта предшествовала со-
вместная работа заведующей 
библиотекой Ирины Королё-
вой, председателя террито-
риального совета ветеранов 
микрорайона Валентины 
Двиняниной и культурной 
комиссии совета ветеранов 
Центрального района. На 
первом же заседании собрав-
шиеся ближе узнали друг 
друга, самые активные по-
читали любимые стихи; сти-
хи собственного сочинения 
прочла Ирина Григорян. Оль-
га Борисова под гитарный 
аккомпанемент спела свои 
песни.

Сотрудники библиоте-
ки предложили всем, объ-
единенным стремлением к 
творчеству, поучаствовать, к 
примеру, в цикле встреч «Я 
в теме», где люди старшего 
поколения могут посвятить 
время приятному общению, 
удивить себя или поделиться 
с другими чем-то новым — от 
мастер-классов по различным 
досуговым направлениям до 
участия в путешествиях по 
родному краю, как реальных, 
так и виртуальных.

Пока организаторы реши-
ли проводить такие творче-
ские встречи один раз в месяц.

Раф Халитов



С главным археографом 
Объединенного государственного 
архива Челябинской области  
Галиной Кибиткиной мы беседуем  
о репрессиях, которым в 20-е-30-е 
годы ХХ века подверглись 

представители Русской Православной Церкви. 

— Галина Николаевна, рас-
скажите, в каком положении 
находилась Церковь в нашем 
регионе в 30-е годы прошлого 
столетия?

— Это было трагическое де-
сятилетие не только для нашего 
региона, но и для всей страны 
в целом. В то время, когда уси-
ленно шла индустриализация, 
были успехи в сельском хо-
зяйстве, в социальной сфере: 
строились больницы, детские 
сады, аптеки, клубы, на этот же 
период приходится пик репрес-
сий. Наиболее уязвимой частью 
населения стали священнослу-
жители и верующие люди. Если 
посмотреть по базе данных 
репрессированных, то среди 
них в графе должность — свя-
щеннослужитель, мы найдём 
всего 169 человек. Но надо по-
нимать, что таких людей было 
в десятки раз больше. Сюда же 
входили певчие, псаломщики 
и просто верующие люди, да и 
сами священники, не желающие 
переходить в обновленчество, 
устраивались в то время рабо-
тать кладовщиками, шофёрами 
и сторожами.

В январе 1934 года была об-
разована Челябинская область. 
В этот год она получила небыва-
лый урожай хлеба. До 1943 года 
в состав Челябинской области 
входила и Курганская область. 
Решено было хранить зерно в 
зданиях церквей, где прекрас-
ная вентиляция. На год-полтора 
церкви засыпали зерном. В на-
шем регионе при облисполкоме 
существовал культовый отдел, 

который занимался церквями. В 
первую очередь его сотрудники 
следили, чтобы был заключён 
договор аренды на хранение 
зерна. Со времени граждан-
ской войны здания храмов не 
ремонтировались, а после вы-
воза зерна и вовсе пришли в 
негодность. Конечно же, веру-
ющие люди стали обращаться 
к властям с просьбами помочь 
отремонтировать здания. Им 
отвечали отказом. Священнос-
лужители вынуждены были сре-
ди прихожан объявлять о сборе 
пожертвований на ремонт хра-
ма. За что потом священники и 
пострадали, им это вменили в 
вину вплоть до ареста. 

— Тогда же запретили и ко-
локольный звон…

— Да, за годы гонений на 
Церковь почти не осталось 
колоколов. Чиновники ссыла-
лись на то, что колокольный 

звон будто бы мешает отды-
хать трудящимся. Но когда го-
рела деревня, и колокольным 
звоном уже невозможно было 
предупредить жителей о пожа-
ре, опять виноваты были свя-
щенники. За 1930-е годы были 
отобраны или разрушены прак-
тически все здания церквей, 
реквизированы старинные ико-
ны в серебряных окладах, зо-
лотые чаши и другая церковная 
утварь. Всё пошло на индустри-
ализацию: за строительство 
огромных промышленных ги-
гантов, покупку заграничного 
оборудования приходилось рас-
плачиваться чистым золотом. 

Далее советская власть 
перешла к ещё более жестким 
мерам. Культовая комиссия за-
претила крещение и венчание. 
Как пережиток буржуазного про-
шлого. Удивительно, но отпева-
ние было разрешено.

Следующим враждебным 
шагом была организация обнов-
ленческого раскола. Советская 
власть пыталась расколоть Рус-
скую православную Церковь на 
части, чтобы потом уничтожить. 
Епископ Челябинский Дионисий 
(Прозоровский) выступил про-

тив обновленцев и получил за 
это тюремный срок. 

Свято-Симеоновский храм 
к концу 30-х был единствен-
ным в регионе действующим 
храмом. С 1922 года он был 
обновленческим. В 1937 году, 
когда «тихоновцы» были уже 
все арестованы, начались аре-
сты обновленцев. Челябинская 
община во главе с Василием 
Хлопотовым вышла из подчине-
ния обновленческим иерархам 
и объявила себя независимой 
автокефальной. Впрочем, от ре-
прессий это не уберегло. Доста-
точно сказать, что уже осенью 
1937 года Василий Хлопотов 
был арестован и расстрелян.

— Время для священнос-
лужителей и верующих лю-
дей было тяжёлое…

— Оно было не тяжёлое, а 
отчаянное и практически без-
надёжное. Идеология новой 
власти была такая, что Цер-
ковь полностью подлежала 
уничтожению. Интересно, что 
палачи, расстреливавшие свя-
щеннослужителей, сами позже 
становились жертвами режима 
и были репрессированы. Для 
того чтобы охватить как можно 
больше верующих и выполнить 
план, фабриковались дела, в 
которых фигурировали от 5 до 
1000 человек. А потом ко всем 
членам якобы контрреволюци-
онной организации применя-
лись репрессии.

Если давали пять лет ка-
торги женщинам, служившим в 
церкви или монахиням, то они 
погибали на тяжёлых работах. 
Так трагически оборвалась 
жизнь Зинаиды Александровны 
Ивановой, жены управляющего 
золотыми приисками Урала. По-
сле смерти мужа она приехала 
из Екатеринбурга в Челябинск, 
поселилась в коммунальной 
квартире и устроилась бухгал-

тером в центральный гастро-
ном. По доносу соседей её 
арестовали. Знаменательно то, 
что Зинаида Александровна 
хранила рукописи неизданного 
романа «Виноградари» Нико-
лая Буткина, священника или, 
как его называли, «уральского 
златоуста». Сам Николай Бут-
кин был расстрелян в 1938 году. 
Найденную при обыске лите-
ратуру признали контрреволю-
ционной, а женщине дали пять 
лет лагерей, из которых она уже 
не вернулась. Но сохранивша-
яся рукопись в деле как «ве-
щественное доказательство», 
наконец, увидела свет уже в 
наше время.

80% репрессированных по-
страдали из-за доносов, без 
суда и следствия их отправля-
ли в ссылки и на расстрел. Се-
кретный отдел ОГПУ внедрял в 
церковную среду своих агентов. 
Таким образом, были неодно-
кратно арестованы, Глеб Коп-
тягин, настоятель челябинского 
Свято-Троицкого храма и Васи-
лий Носов, священник миасской 
церкви, отец девятерых детей. В 
конце концов, они были расстре-
ляны, но от веры не отреклись и 
других не предали. В их пропо-
ведях не было ни злобы, ни не-
нависти к советской власти. Они 
говорили о том, что надо дер-
жаться, они поддерживали силу 
духа в людях, вселяли веру в то, 
что Господь поможет.

Среди архивно-следствен-
ных дел расстрелянных свя-
щенников особо стоит отметить 
дело Фёдора Дмитриевича 
Суханова, настоятеля Харлу-
шёвской Покровской едино-
верческой церкви. Отец Фёдор 
имел непререкаемый авторитет 
среди селян, помогал право-
славным и раскольникам. 
Создавал общину: строил кир-
пичный заводик, менял кирпич 
на хлеб для сельчан, открыл 
воскресную школу, столовую 
для голодных. Во время Первой 
мировой войны ушёл на фронт 
полковым священником. Во 
время революции и граждан-
ской войны защищал всех: и бе-
лых, и красных. В деле имеются 
личные дневники Фёдора Суха-
нова, переписка. После того, как 
его арестовали, на общем сходе 
было составлено письмо к вла-
стям с просьбой помиловать 
батюшку, которое подписали 
более 50 человек. Но Фёдор Су-
ханов был расстрелян без суда 
и следствия. Дело, хранящееся 
в архиве, как и другие дела на 
священников, проливает свет 
на далёкую историю подвиж-
нического подвига, пути к вере, 
испытаний, выпавших на долю 
репрессированных и их семей.

Варвара Сорокина
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Дни особых 
молитв
� 7 апреля — Благо-

вещение Пресвятой Бого-
родицы. Это день радости и 
надежды на спасение. Архан-
гел Гавриил принёс Деве Ма-
рии благую весть о зачатии и 
о рождении Ею Богомладен-
ца Христа.

� 8 апреля — Лазаре-
ва суббота. Православные 
христиане вспоминают, как 
Иисус Христос воскресил 
своего друга Лазаря, чье тело 
четыре дня находилось в по-
гребальной пещере и уже на-
чало разлагаться. Это чудо 
— надежда на то, что всех 
верующих во Христа ждёт 
воскресение.

� 9 апреля — Вербное 
воскресенье. Праздник, ко-
торый посвящён почитанию 
Входа Господа в древний 
Иерусалим. Люди встречали 
Иисуса Христа после воскре-
шения Лазаря, как Мессию и 
постилали под ноги осла, на 
котором он ехал, пальмовые 
ветви. В России пальмы не 
растут, поэтому люди при-
носят в храмы веточки вер-
бы. Накануне праздника, 8 
апреля на вечернем богослу-
жении будет совершён чин 
освящения вербы.

� С 10 по 16 апреля — 
Страстная седмица. Каждый 
день недели в храмах вспо-
минаются события последних 
дней земной жизни Господа 
Иисуса Христа. В Страстной 
Четверг — память Тайной 
Вечери, на которой Господом 
установлено Таинство При-
частия. В Страстную Пятни-
цу — вспоминается Распятие 
Христа. В Великую Субботу 
— Его погребение и скорбь. В 
этот день верующие уже гото-
вятся к светлому празднику. В 
храмах освящаются куличи.

� 16 апреля — Свет-
лое Христово Воскресение, 
Пасха — главный христи-
анский праздник, торжество  
победы Жизни над смертью.

ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв

Митрополит Алексий в год сто-
летнего юбилея Объединённого 
Государственного архива вручил 
епархиальную медаль «За благие 
труды» почётному архивисту России 
Галине Кибиткиной.

«В Объединённом государственном архиве 
Челябинской области мы можем познакомиться 
с документами, на основании которых мы 
проводили канонизацию святых Челябинской 
митрополии. Мы видим метрические и прочие 
церковные книги, исторические документы. 
Они очень важны для познания истории нашего 
родного края, изучения того, как развивалась 
здесь церковная жизнь», — подчеркнул 
митрополит Челябинский и Миасский Алексий.

Рассекреченные факты 

Свято-Симеоновский храм к концу 
30-х был единственным в регионе 

действующим храмом. С 1922 года 
он был обновленческим.


